
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Jaron Schönwitz
Protokollführung: Jaron Schönwitz

13. Juni 2023, 16:00 Uhr s.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Amanda Mischo (bis 18:48), Daniel Petrasch
(bis 19:38), Lina Krings, Noah Eichhorn, Josefin Metje, Lilly Engbrecht, Leon Ma-
chunze (bis 10:21), Martha Finke (bis 19:15), Jaron Schönwitz

Weitere Anwesende: Benjamin Felder, Günther (bis 19:43)

Nächste Sitzung: Dienstag, 20. Juni, 18:00 Uhr s.t. in NB 02/174
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TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Eröffnung der Sitzung um 18:08 Uhr
Beschlussfähigkeit festgestellt.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Für das Protokoll wird Jaron vorgeschlagen, dieser wird einstimmig angenommen.

Für die Sitzungsleitung werden Lilly, Jaron, Martha und Lina vorgeschlagen.
Martha muss frühzeitig gehen und zieht die Kandidatur daher zurück. Die Wahl
verläuft wie folgt:
Jaron: drei Stimmen, Lilly: drei Stimmen, Lina: eine Stimme
Es folgt eine Stichwahl zwischen Lilly und Jaron:
Jaron: fünf Stimmen, Lilly: drei Stimmen
Damit ist Jaron Sitzungsleitung.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Das Protokoll vom 6. Juni 2023 wurde unter vorbehalt der Änderungen mit 6 Da-
fürstimmen und 2 Enthaltungen angenommen.

d) Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist einstimmig angenommen.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

a) Psychologische Beratung

Professor Eremin hat bezüglich des ZaPF-Berichtes nachgefragt. Es geht hierbei um
die psychische Belastung der Studierenden.
Wir wurden gefragt, ob wir uns dazu äußern möchten. Das Thema ist nun bereits
seit einigen Wochen auf dem Schirm und wird langsam aber sicher angesprochen
und bearbeitet. Weitere Infos folgen.

b) Sticker

Martha ist auf dem Campus auf homophobe Sticker gestoßen und bittet darum, dass
wir diese entfernen, sollten wir auf sie stoßen. Glücklicherweise halten diese nicht
sehr gut, das macht uns diese Aufgabe einfacher.
Im selben Zuge ist der gesamte Raum neugierig über die Idee von Merch Stickern.
Alle sind begeistert, aber man gibt die Bearbeitung dieser Idee an den AK Merchan-
dising weiter.
Jeder, der Ideen für solche Sticker hat, kann sich an den AK wenden.
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TOP 3 Post

a) Post (geholt)

Jaron hat Post geholt. Darunter befand sich diesmal abermals und ausschließlich
Reklame der EDEKA Food Services.

b) Postordner

Jaron möchte sich einen der nun ungenutzten Order zu eigen machen, um Post, die
er für mehr oder weniger relevant hält, aufzubewahren.
Niemand spricht sich gegen diese Idee aus, also nimmt er sich einen leeren vom
Schrank.

c) Postkorb

Benjamin erwähnt einen Postkorb, den es vor einiger Zeit wohl mal im Fachschafts-
raum gab. Er schlägt nun vor, einen solchen wieder einzuführen.
Diese Idee wird aber schnell von den anderen im Raum als eher weniger sinnig
bezeichnet, denn wir haben zum einem eigene Briefkästen, und zum anderem das
Internet um Informationen und Anfragen zu Teilen.

d) Post von EDEKA

EDEKA schickt uns immer wieder Werbung, die an die ZaPF adressiert ist. Diese
hat bei uns aber zuletzt 2022 stattgefunden, demnach haben wir nichts davon.
Das ganze läuft über Lennart, dieser hat sich nämlich ursprünglich um die Bean-
tragung einer EDEKA Food Services-Karte bemüht. Nun möchte man ihn anhauen,
um das ständige Schicken der Prospekte zu beenden.
Jaron findet das ganze aber zu lustig, um das Abo zu beenden. Die Debatte endet
ohne einen Schluss.

TOP 4 Berichte

a) Dekanatsgespräch

Am letzten Mittwoch fand das Gespräch der Studierenden mit den drei Dekanen
Prof. Eremin, Prof. Hildebrandt und Prof. Krabbe, sowie mit Geschäftsführung Dr.
Masha Gerding statt. Bei diesem konnten beide Parteien jeweils Probleme an die
andere äußern, die sie womöglich lösen könnten. Amanda berichtet nun von den
Themen dieses Gespräches.

Größe der Fakultät Die Fakultät wächst. Nicht aber die Anzahl an Studierenden.
Im Normalfall sollte jede Professur am Ende eines Jahres fünf bis sechs Absolvie-
rende haben, diese Zahl beruft sich aktuell aber auf zwei bis drei. Man hat es unter
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anderem auch mit international Masters probiert, dies schien aber eher minder ge-
klappt zu haben. Dennoch steigt die Anzahl an Physikinteressierten im Ausland,
also sollte man hier nicht aufgeben. Vor allem Medizinphysik scheint sehr erfolglos
zu sein, denn hier sinkt die Anzahl an Studis akut.
Drittmittel generiert die Fakultät aktuell ordentlich, aber mit der sinkenden Zahl an
Studis werden auch diese in Zukunft weniger. Es müssen also mehr Studierende her
und hierbei liegt die Hoffnung vor allem bei dem AK Fachschaft an Schulen. Schü-
ler*innen bereits früh von der Physik zu überzeugen könnte eine gute Methode sein.
Vor allem das breite Studienangebot der RUB und Themenangebot der Fakultät
könnten hierbei gute Argumente sein.

Summercamp Vorgeschlagen wurde unter anderem ein Summercamp, vergleich-
bar mit der ZaPF. Diese Idee erfährt zwar keine Abneigung, lässt sich aber monetär
und bei dem vollen Zeitplan der Studis nur schwierig umsetzen.

CHE-Ranking Das CHE-Ranking ist ein fachbezogenes Hochschulranking. Man
ist der Auffassung, dass vor allem Leute, die Probleme (diversen Ursprunges) im
Studium haben, eher dazu geneigt sind, eine (negative) Bewertung auf der Platt-
form abzugeben. Man möchte nun dazu motivieren, auch positive Rückmeldungen
dazulassen.
Benjamin schlägt hierbei vor, dass eine Umfrage zur studierbarkeit des Studiums in
regelmäßigen Abständen sinnvoll wäre.

Weiteres des Dekanats Auch ein Regional Physicist Tournament, sowie das
Projekt Anschluss ohne Abschluss wurden thematisiert. Das Thema Code of Contact
wurde auch erwähnt.

Buddy-Programm Die Fachschaft würde gerne weiterhin das Buddy-Programm
für Internationals weiterführen. Hier hat man scheinbar offene, wenn überhaupt vor-
handene, Türen eingerannt, denn die Dekane waren sehr bereit dazu, dem ganzen
zuzustimmen.
Nun möchte man erstmal versuchen, das Buddy-Programm für Bachelor-Studierende
auszubauen. Unter anderem wird vorgeschlagen, dass ein englischer Moodle-Kurs
sehr sinnvoll wäre. Lina hat sich hierbei bereits mit Jurek unterhalten und grund-
sätzlich scheint das ganze machbar zu sein.

Beschwerden Beschwerden an Dozierenden tendieren in letzter Zeit dazu etwas
auszuarten. Man möchte eine Methode haben, um uns zu beschweren, ohne dass es
direkt eskaliert. Wiederholt wird betont, dass Dr. Meyer eigentlich ganz nett sei und
hierfür der optimale Ansprechpartner wäre.
Eine Idee, Dr. Meyer für die Studierenden nahbarer zu machen ist, ihn für die
Physik-Party einzuladen. Dadurch erkennen Studis, dass er nicht nur der Leiter der
Praktika ist, sondern auch auf menschlicher Ebene einen guten Job als Studienbe-
ratung macht.
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Psychologische Beratung Ein weiteres wichtiges Thema, von dem viele Studie-
rende betroffen sind, ist die psychologische Belastung. Vor allem in der Physik wird
berichtet, dass die Zahl an psychisch erkrankten Studierenden besonders hoch ist.
Eine Lösung für dieses Problem ist allerdings sehr unklar. Es gibt an der Uni ein
Programm für mentale Gesundheit, dieses ist aber sehr ausgelastet. Man schlägt vor,
dass man an Promovierende herantreten könnte, diese benötigen immerhin Patien-
ten, aber auch diese scheinen sehr ausgelastet zu sein. Die psychologische Situation
ist in Deutschland leider überall ein gigantischer Haufen brennender S******.
Ein Vorschlag war nun, eine Evaluation zu dem Thema zu organisieren, allerdings
erwiese sich das aufgrund des Datenschutzes als schwierig.

Fakultät und Fachschaft Die Dekane würden gerne mit an Aktionen der Fach-
schaft teilnehmen. Das würde die Hierarchie zwischen Fakultät und Fachschaft ab-
flachen und eine entsprechende Rangbildung bei kommenden Erstis verhindern.

Nächstes Treffen Unter anderem das Thema digitale Lehre steht auf der Liste
für das nächste Dekanatsgespräch. Wer sonst noch wichtige Themen für die Zukunft
hat, kann diese in der entsprechenden Gruppe äußern: t.me/+WC3YOcaY4gYwYjAy

b) FSVK

Lilly hat FSVK-Beauftragtendinge gemacht und war auf der FSVK-Sitzung.

Sprachkurse Ihr Bericht beginnt mit der Frage, wie die Sprachkurse des ZFA bei
den Anwesenden in der Runde waren. Sie scheint Kritik an den Kursen zu sammeln,
da dies auf der Sitzung gefragt wurde.

BuFaTa Andere Fachschaften, darunter die Psychologie und UI, haben vor Bun-
desfachschaftstagungen zu veranstalten. Da die Physik mit der ZaPF bereits Erfah-
rung gemacht hat, möchten sie uns um Rat fragen. Leon und Jaron werden dabei
von Lilly angeschaut, da diese bei der Orga geholfen haben. Aber vor allem Lennart
und Schigge sind natürlich für die Umsetzung jener verantwortlich.

FSVK-Kandidaturen Es gibt neue Kandidaturen für FSvK-Sprecher*innen. Hat
jemand Fragen an die Sprecher, so kann man diese Lilly stellen, damit sie diese auf
der nächsten Sitzung weiter leitet. Die Namen jener hat Lilly leider nicht im Kopf,
sie stehen aber im Rundbrief. Verweis auf Rundbrief 989.

c) Fakultätsratssitzung

Der Fakultätsrat hat getagt. Martha berichtet. Zu den wichtigsten Themen gehören:

Parkplatzstudierende Durch das Deutschlandticket gibt es nun weniger Park-
patzstudierende. Diese haben sich nur für das Semesterticket an der RUB eingeschrie-
ben. Da dieses nun eine Alternative hat, gibt es weniger eingeschriebene Studis.
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FakBib Das Etat für die Fakultätsbibliothek wurde erhöht. Das liegt unter ande-
rem daran, dass die Journals teurer wurden.

Python statt QtiPlot Die Lizenzen für QtiPlot sollen nicht verlängert werden.
Stattdessen soll die Auswertung mit Python an Neuankömmlinge näher gebracht
werden. Das steigert auch die Programmierkompetenz der Studis.

Personalwachstum Wie bereits erwähnt, wächst die Fakultät. Die monetären
Mittel hierfür werden zwar erhöht, aber nicht proportional, wodurch die Fakultät
am Ende weniger Geld zu verfügung hat.

Weihnachtsschließung Die Schließung der RUB über Weihnachten soll erneut
passieren. Angestellte, die keine Hilfskräfte sind, können hierbei Möglichkeiten zum
Homeoffice beantragen. Für weitere Infos Verweis auf Protokoll der Fakultätsrats-
sitzung.

d) Institutsratssitzung Theoretische Physik

Das Institut für Theoretische Physik hat sich für ihre alljährliche Sitzung versam-
melt. Martha war da und berichtet nun.
Zunächst lobt sie Dr. Dreher, denn die Sitzung war zum ersten mal auf Englisch. Das
liegt mitunter daran, dass die theoretische Physik einen neuen Professor bekommt,
der AQM und EQMS im nächsten Jahr übernehmen wird. Diese sind entsprechend
auch auf Englisch. Als Ausgleich für nicht-englischsprachige, deutschsprechende Stu-
dis werden Videos aus der Coronazeit auf Moodle hochgeladen. Die Übungszettel
wird es auf beiden Sprachen geben.
Ein weiteres Thema war, dass die CP für die fortgeschrittenen Theomodule erhöht
werden sollen, da diese mehr zeitlichen Aufwand als die experimentellen Schwester-
module voraussetzen. Außerdem soll ein Modul Einführung in Theoretische Hadro-
nenphysik eingeführt werden.

e) Physik-Party

Die Plakate wurden gedruckt und sehen echt fesch aus. Am Mittwoch wird sich
aufgemacht, um diese auf dem Campus zu plakatieren.

f) N-Koop

Auf der letzten FSR-Sitzung hat Jaron vergessen, von den Vernetzungen der N-Koop
zu berichten. Da wäre unter anderem das neue Instagramprofil (@n_koop.rub), wel-
ches langsam Anlauf nimmt. Auch die Mailingliste n-koop@lists.ruhr-uni-bochum.
de wurde ins Leben gerufen, um Werbung unter N-Kooplern zu machen und wich-
tige Infos zu verbreiten und abzufragen.
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TOP 5 Spieleabend
Wir möchten wieder regelmäßige Spieleabende machen. Die Debatte darüber wird
noch gehalten, aber ein neuer Spieleabend soll vorerst dennoch gemacht werden.
Der Aufwand ist gering und es kostet wenig Geld. Nächste Woche Mittwoch, am 21.
Juni, um 18 Uhr ist der nächste Spieleabend im Studiraum.

Antrag (Jaron): 20 € werden für den Kauf von Snacks und Getränken für den
kommenden Spieleabend beantragt.
Einstimmig angenommen.

TOP 6 Votum Lehrbefähigung TT und FakRat
Niemand ist hier, der sich mit dem Thema gut genug auskennt, um es besprechen
zu können.

Antrag auf Vertagung des TOPs
Einstimmig angenommen

TOP 7 Dozierendenpreis
Wir wollen zwar nicht Spoilern, aber da zum Zeitpunkt der Veröffentlichung des Pro-
tokolls die Preise bereits vergeben wurden, erwähne ich ohne Bedenken den Namen
des Gewinners.

a) Urkunden und Pokale

Lina fragt sich, wie viele Urkunden Dr. Fichtner bekommen soll. Der wird Dozent
des Jahres und hat sehr gute Module geführt. Die Frage ist nun, ob er zwei oder gar
drei Urkunden bekommen soll.
Debattiert wird viel über nichts, man einigt sich aber darauf, dass Dr. Fichtner drei
Urkunden bekommt. Je eine pro Modul und eine dritte für den Dozierendenpreis.
Obendrauf bekommt der den Pokal für den Dozenten des Jahres.

b) Neuer Preis

Da der Preis nun umbenannt wurde, ist der letzte Pokal nun kein Wanderpokal. Dr.
Fichtner kann ihn behalten, es muss aber ein neuer her.
Man fragt sich, ob man einen neuen kauft, oder lieber drucken möchte. Die größere
Diskussion darüber wird aber verschoben.

c) Bilderrahmen

Für die Preise brauchen wir auch Bilderrahmen. Rein zufällig haben wir sieben
Stück, davon einer schicker als die anderen Sieben. Das passt perfekt zu unserer
Anzahl an seben Urkunden.
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d) Probe

Noah war bei der Probe für die Preisvergabe. Er und Cedi werden am Freitag ge-
meinsam die Preise vergeben.

TOP 8 Studienberatung Medizinphysik
Keiner kennt sich mit dem Thema aus, obwohl Jurek einen tollen Erklärtext in die
F+-Gruppe geschickt hat.

Antrag auf Vertagtung des TOPs Einstimmig angenommen.

TOP 9 Bier Lagern
Leon will Bier lagern. Dabei handelt es sich um ein Konzept, das er sich von anderen
Fachschaften abgucken möchte.
Der hohe Bierkonsum in unserer Fachschaft ist kein Geheimnis und hin und wieder
finden Veranstaltungen wie eine N-Koop-Sitzung im Fachschaftsraum statt, bei der
gerne Bier getrunken wird. Ein dauerhafter Bierbestand wäre entsprechend recht
gut.
Oder anders gesagt: Andere Fachschaften haben immer Bier, wir aber irgendwie
nicht.
Leider haben wir auch kein Lager, in dem wir dauerhaft größere Mengen an Bier
lagern könnten.
Wir sind nur noch zu sechst, deswegen verschieben wir die weitere Debatte darüber
auf die nächste Sitzung.

TOP 10 BBBBQ
Ein Grillen im Rahmen von AK Bier, Brötchen und Barbecue soll stattfinden. Das
möchte bald machen. Das kostet allerdings eine Menge an Geld, etwa 260 €, um
genau zu sein. Leon ist nicht begeistert von der Idee, denn das Budget entspringt aus
dem Kostenpunkt weiterer Aktionen, für die wir bis zum nächsten Sommersemester
deutlich weniger hätten.
Man könnte einen FSVK-Antrag stellen, um Geld erstattet zu bekommen, aber dann
wäre das Grillen offen für alle, nicht nur für die Physik.
Benjamin schlägt nun vor, ein gemeinsames Grillen mit der Fakultät zu machen.
Das teilt nicht nur die Rechnung, sondern hilft auch bei der Mission, Fakultät und
Fachschaft näher zusammen zu bringen.

TOP 11 N-Koop
Morgen, also Mittwoch, um 18:00 Uhr ist N-Koop-Sitzung. Dort wird das geplante
Sommerfest besprochen.
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a) Website

Jaron klaut sich kurz den TOP, um über ein persönliches Anliegen zu sprechen. Er
hat eine Mail an den N-Koop-Verteiler geschickt, in dem es darum geht, eine eigene
Website für N-Koop zu erstellen. Das Thema ist recht weitreichend und wir nur zu
fünft sind, werden wir das ganze auf der nächsten Sitzung erneut besprechen.

b) Bier

Für das morgige Treffen wird Bier benötigt. Für Bier wird Geld benötigt. Das soll
nun beantragt werden.

Antrag: 25 € werden für den Kauf von Bier für kommende N-Koop-Sitzung be-
reitgestellt.
Einstimmig angenommen

TOP 12 Verschiedenes

a) Schalosien

Morgen werden die Fenster von außen geputzt, dafür müssen die Schalosien hochge-
macht werden. Josefin ist schon tüchtig dabei, sie zu öffnen.

b) TOP Geld

Die Mathematiker haben einen eigenen TOP, in dem alle Anträge landen, in denen
sie Geld beantragen. Es wird vorgeschlagen, das Gleiche zu machen.
Die Idee jedoch allerdings abneigung. Man hält es für Sinnvoller, die Anträge the-
matisch sortiert zu behalten.

c) Lob an die Sitzung

Jaron möchte die Sitzung loben. Er war das erste mal Sitzungsleitung und fand,
dass trotz langen Berichten und einer langen Diskussion über Dozierendenpreise,
die Sitzung sehr angenehm lief.

Ende: 20:12 Uhr

Bochum, 18. Juni 2023

Jaron Schönwitz
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